

Lluve sobremojado

POR GABRIELA CHOMER

Como cantaba el viejo Fitó, a todos nos entra agua al bote alguna vez. Por lo mismo, hay que ser humildes en la victoria e hidalgos en la derrota. Así que calladitos nomás los de Revolución Democrática que se están salvando en la Seremi de Salud de Valparaíso. La tienda frenteamplista, que ha sufrido los sinsabores del caso Convenios, ha encontrado una verdadera isla del encanto y allí apuesta todas sus monedas, como lo demuestra el fichaje del nuevo jefe de comunicaciones chileno-cubano, Mauricio Leandro Osorio, famoso por su libro *Búlgaros, el ejército entrenado para matar a Pinochet* (2021), en el cual recoge la historia de la formación militar de los oficiales del PC bajo el régimen del Zhívkov en ese país de Europa del este.



En Mauricio Leandro, importado directamente desde la Municipalidad de Ñuñoa, confían plenamente los RD: la jefa de gabinete, Pamela Ampuero, la exandidata a convencional, Rocio Veas, y Javiera Sánchez, además de la propia seremi Lorena Cofré, que ha conseguido navegar en esta delicada tormenta. Del "búlgaro" se espera que reposicione a una de las seremías más mediáticas de la región y que en esta administración ha estado bastante venida a menos tras la triste gestión de Mario Parada.

¿UN CIGARRITO?

Bastante satisfacción hubo en el equipo del diputado Andrés Longton durante las últimas internas de Renovación Nacional. Tanto Longton como su amiga, la exgobernadora y hoy candidata a alcaldesa de Quilpué, María Carolina Corti, logró movilizar toda su gente, aún con aviso de temporal. No es todo, la buena de Corti incluso ganó por lejos a la candidata que le quiere competir por la alcaldía (la concejala Mónica Neira), lo-

grando salir electa como primera mayoría distrital y quedando como vicepresidenta distrital, superando también a la exalcaldesa, exparlamentaria y madre del propio Longton, Amelia Herrera.



El único pero, según Corti, es que tanta montaña rusa emocional no le ha permitido cumplir con una de sus promesas de Año Nuevo: dejar de fumar.

JÜRGENSEN IS BACK

Renacido de entre sus cenizas, el periodista Mauricio Jürgensen (exrosto de Canal 13 y de "La voz de los que sobran") y su colega Nicole Valverde parecen haber dado en el clavo con su programa "Joyas" de la multifacética y tremendamente pluralista radio "Alcaldía Ciudadana", del conglomerado de

avenida Condell 1490. Su último hit fue el popular rey de las ramadas, Luis Carrizo, quien echó mano a su memoria para recordar las únicas tres veces en que las fondas porteñas no se hicieron en el parque Alejo Barrios.



Según Carrizo, y "por motivos obvios", no hubo celebración el año 1973, en tanto en 1974 se trasladó a la avenida Argentina, donde hoy se instala la feria, y en 1975 fue en Caleta Portales, decisión que, según el dirigente cuequero (me acordé del otro), fue "un desastre".

PERO CON RESPETO

La seremi de las Culturas de Valparaíso, la famosa "cuentacuentos" Patricia Mix, hermana de la diputada Claudia (Comunes), desfiló ayer por el

Congreso para hacer sus descargos en la Cámara de Diputados (ver página 2).



Lamentablemente para ella, los reporteros no quedaron conformes con sus explicaciones y quisieron conseguir una respuesta más elaborada mientras ella se dirigía a la salida del recinto. En algún punto del trayecto, sin embargo, uno de sus asesores lanzó un codazo a los periodistas, por lo que no sólo fue recriminado, sino que totalmente funado en TV.

PRÓSPERO HUB UPLA

Sumándose a los fondos asignados desde la Gobernación Regional a la oenegé Fiscalía del Ambiente, FIMA, vinculada al abogado frenteamplista Ezio Costa; y a la Fundación Terram, el HUB ambiental de la UPLA se ha convertido en el nuevo favorito, ahora para apoyar a la Municipalidad y Corporación de Quilpué. Días atrás se supo que el HUB recibió cuantiosos recursos para los estudios de las aguas de la



bahía en Valparaíso y Quintero, apoyando a los pescadores en pugna con la desaladora de Aguas Pacífico en la comuna de Puchuncaví.



UNA SEMANITA MÁS, PORFI

Este lunes 21 debía regresar desde Uruguay la directora Jurídica y también hoy Administradora Municipal de Viña del Mar, Híam Aylach, tras su periplo junto a su pareja, el exconvencional Jaime Bassa, donde hasta coincidieron con Pepe Mujica. Esta semana, empero, mandó un nuevo mensaje a la municipalidad postergando su retorno para el día 28. Dicen que la más feliz era su subrogante, Andrea Fich. Total, tanta pero tanta pega no debe haber por la Ciudad Jardín. **es**